



UNIDAD
MUNICIPAL
DE LA MUJER



DICIEMBRE 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
Partos prematuros. ¿cuáles son los factores de riesgo y cómo prevenir?	"Lo primero que tiene que saber es que solo uno de cada cuatro niños que nacen en condiciones como la de su hijo sobrevive", estas fueron las primeras palabras que los padres de Mateo Durán, ahora de ocho años, escucharon de la neonatóloga tras el nacimiento de su hijo en mayo 2016. Mateo nació por cesárea, producto de una preeclampsia grave, en el Hospital 1° de Mayo del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS). Nació a las 28 semanas de gestación, con un peso de 940 gramos (2.07 libras) y 33 centímetros de largo. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/ninos-prematuros-el-salvador-hospitales/1185094/2024/	EDH Pág.2 y 3 Domingo 1 Diciembre 2024
Hogares redujeron el consumo en los últimos meses de 2024	La frecuencia con la que las familias van a comprar productos de consumo masivo para su hogar ha disminuido en el tercer trimestre de 2024. Así lo refleja un reciente estudio de la empresa Kantar, especializada a nivel internacional en datos, perspectivas y consultoría, sobre cómo ha sido el comportamiento de consumo de los compradores en los países de Centroamérica y República Dominicana, así como las tendencias para 2025. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/consumo-habitos-de-el-salvador-centroamerica/1185324/2024/	EDH Pág.30 Lunes 2 Diciembre 2024
La agricultura sufrió un deterioro constante en 2024, dice Mesa por la Soberanía Alimentaria	La Mesa por la Soberanía Alimentaria realizó el balance del estado de la agricultura del año 2024, en el que resumió que la agricultura sufrió un deterioro constante en el año, por el clima, las políticas públicas, el precio de los alimentos y la disminución del apoyo a los agricultores. Norma Mejía, integrante de la mesa, dijo que los fenómenos climáticos del 2024 de El Niño y La Niña ocasionaron pérdidas en la producción agrícola, principalmente en las cosechas de primera y postrera del frijol, además del maíz, las hortalizas y el café. https://ysuca.org.sv/2024/12/la-agricultura-sufrio-un-deterioro-constante-en-2024-dice-mesa-por-la-soberania-alimentaria/	YSUCA Martes 3 Diciembre 2024
Los riesgos de la minería sobre la salud materna	Malformaciones fetales, complicaciones durante el parto, y al menos tres tipos de cáncer son algunos de los problemas de salud asociados a la exposición de químicos pesados usados durante la extracción del oro, según recientes estudios desarrollados por un laboratorio de patología, en la Universidad de Ciencia y Tecnología Kwame Nkrumah en Kumasi, Ghana. La investigación destaca la muerte de una docena de madres entre 18 y 39 años, todas originarias de comunidades mineras vecinas y nueve de ellas habían trabajado en la mina de oro sin licencia para operar en África Occidental. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/riesgos-mineria-salud-materna/1185605/2024/#:~:text=Malformaciones%20fetales%2C%20complicaciones%20durante%20el,la%20Universidad%20de%20Ciencia%20y	EDH Pág.2 y 3 Miércoles 4 Diciembre 2024
Vivienda digna en El Salvador: Un sueño lejos del alcance de muchas familias	El alto costo de la vida, los bajos salarios y el elevado precio de compra y alquiler de casas son los principales factores que limitan el acceso a una vivienda digna para muchas personas en El Salvador. Tres mujeres, dos en zonas rurales y una en la zona urbana, enfrentan la realidad de vivir en áreas vulnerables. Sus historias reflejan la lucha cotidiana contra la	Focos Miércoles 4 Diciembre 2024

	<p>precariedad y el desafío de asegurar un hogar seguro con ingresos limitados. En El Salvador, el acceso a la propiedad de una vivienda digna se vuelve cada vez más complicado. De acuerdo con la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples de 2023, en 48 de cada 100 hogares, las familias no eran propietarias del lugar en el que residían. Una vivienda no solo proporciona techo, sino que también facilita el acceso a derechos esenciales como la seguridad, educación, recreación, empleo y salud.</p> <p>https://focostv.com/vivienda-digna-en-el-salvador-un-sueno-lejos-del-alcance-de-muchas-familias/</p>	
<p>Los riesgos de la minería sobre la salud materna</p>	<p>Malformaciones fetales, complicaciones durante el parto, y al menos tres tipos de cáncer son algunos de los problemas de salud asociados a la exposición de químicos pesados usados durante la extracción del oro, según recientes estudios desarrollados por un laboratorio de patología, en la Universidad de Ciencia y Tecnología Kwame Nkrumah en Kumasi, Ghana. La investigación destaca la muerte de una docena de madres entre 18 y 39 años, todas originarias de comunidades mineras vecinas y nueve de ellas habían trabajado en la mina de oro sin licencia para operar en África Occidental.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/riesgos-mineria-salud-materna/1185605/2024/#:~:text=Malformaciones%20fetales%2C%20complicaciones%20durante%20el,la%20Universidad%20de%20Ciencia%20y</p>	<p>EDH Pág.2 y 3 Miércoles 4 Diciembre 2024</p>
<p>Alto a la violencia contra la mujer salvadoreña</p>	<p><i>Pese a los esfuerzos en materia de seguridad y disminución de homicidios, cada día en El Salvador se continúa registrando en promedio al menos 57 hechos de violencia contra las mujeres, afectando gravemente los derechos humanos, especialmente, su derecho a vivir libres de violencia, incluyendo a la dignidad, integridad y vida de las mujeres” .Observatorio de violencia contra las mujeres ORMUSA ⁽³⁾. El Salvador se posiciona entre los países más seguros del mundo, con un 88 % de sus ciudadanos que lo confirman, según el informe del mes de septiembre presentado por la Consultoría Interdisciplinaria en Desarrollo, conocida también como CID Gallup ⁽¹⁾, explica que la violencia de género en El Salvador va en aumento y que las cifras proporcionados por la FGR; así lo demuestran.</i></p> <p>https://cidemo-elsalvador.org/alto-a-la-violencia-contra-la-mujer-salvadorena/?fbclid=IwY2xjawHAQNdleHRuA2FibQlxMQABHaV4TpGBgVir3VWWeAw1fB3XHIVmgONDeaAMr5O6TXs9ThVzjP8lIndErXQ_aem_KIE3PSvf2x8mRIFWdvqwNQ&sfnsn=wa</p>	<p>CIDEMO Jueves 5 Diciembre 2024</p>
<p>Casi el 6% de salvadoreños no tiene trabajo</p>	<p>Al cierre de año, El Salvador presenta una tasa de desempleo de 5.8%. Esta cifra ha ido en aumento desde 2022, cuando el desempleo rondaba el 5%. El ministro de trabajo, Rolando Castro, comentó además que el incremento de salario mínimo aún no está sobre la mesa de debate. Cabe descartarse que el salario mínimo debería recibir un ajuste cada 3 años y el último fue en 2021.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/casi-el-6-de-salvadorenos-no-tiene-trabajo/</p>	<p>Canal 12 Jueves 5 Diciembre 2024</p>
<p>Feminicidios en 2024 ya suman 38: casi la mitad de ellos cometidos en relaciones de confianza</p>	<p>Por falta de datos oficiales y que han sido reservados desde 2022, las organizaciones feministas son las que deben hacer su propio registro para darle seguimiento a los feminicidios ocurridos en el país y que verifican por medio de un monitoreo de medos. Hasta el 5 de diciembre, dos organizaciones que visibilizan la violencia machista contabilizaron 38 feminicidios. La Asamblea Feminista y la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) contabilizan 38 feminicidios en lo que va de 2024. El último registrado fue el de Claudia Consuelo Nevares, de 32 años, de nacionalidad mexicana, ocurrido el miércoles en un hotel de la Costa del Sol, pero que hasta hoy se hizo público. Sería el primer feminicidio del mes.</p> <p>https://kiosko.laprensagrafica.com/publicacionhtml.php?publication=La%20Prensa%20Grafica&date=06_12_2024#page/2</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Viernes 6 Diciembre 2024</p>
<p>Asamblea desatiende legislar por las mujeres y el medio ambiente</p>	<p>Los derechos de las mujeres y los medioambientales son de los temas ausentes en la Asamblea Legislativa actual, ya que desde que tomaron posesión el 1 de mayo las y los diputados no han presentado ninguna propuesta en esos temas. Hasta la legislatura anterior (2021-2024) había comisiones dedicadas al estudio de cada uno de estos temas: Comisión de Medio Ambiente y Cambio Climático y la Comisión de la Mujer; pero todas estas ya no existen... Para la coordinadora del programa por una vida libre de violencia contra las mujeres de ORMUSA, Silvia Juárez, la reconfiguración de comisiones hizo que el tema se diluyera en una que engloba diversos temas que merecerían una atención especializada.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/asamblea-desatiende-legislar-por-las-mujeres-y-el-medio-ambiente/1186269/2024/tividad-minera-del-pasado/</p>	<p>EDH Pág.24 Lunes 9 Diciembre 2024</p>

<p>Salario mínimo no alcanza para dos canastas básicas desde hace 24 años</p>	<p>El salario mínimo de El Salvador no ha sido suficiente en ningún año del siglo XXI para garantizar la sobrevivencia de las personas trabajadoras y sus familias. Ese es uno de los principales hallazgos del "Análisis Socioeconómico El Salvador Año 2024", presentado este martes por la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA). El estudio indica que el salario mínimo establecido no es suficiente para cubrir dos canastas básicas alimentarias, que es el parámetro para medir si una familia es pobre o no. El salario mínimo, por tanto, indica que una familia es pobre en El Salvador.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/salario-minimo-el-salvador-pobreza-canasta-basica/1187079/2024/</p>	<p>EDH Pág.22 Miércoles 11 Diciembre 2024</p>
<p>Cuando nadie paga por el trabajo de las mujeres</p>	<p>Silvia Coreas, además de cuidar del hogar, también es agricultora, costurera y vendedora de ropa usada, porque del trabajo doméstico no obtiene ningún reconocimiento económico. Las labores domésticas, tradicionalmente asignadas a las mujeres, han sido vistas como actividades sin valor productivo ni económico y, por lo tanto, relegadas a una posición de inferioridad que no es remunerada. Según un estudio de Fundación para el Desarrollo de Centroamérica (FUDECEN), en 2021 las mujeres dedicaron 38 horas semanales al cuidado no remunerado, frente a solo 13 horas de los hombres, una brecha que creció en comparación con 2017. El 75 % de esta carga recae exclusivamente sobre las mujeres, perpetuando una estructura de desigualdad. Aunque El Salvador cuenta con la Política Nacional de Corresponsabilidad de los Cuidados, su implementación ha tenido poco avances en la estrategia y el financiamiento, según comentó Silvia Urquilla, de ORMUSA.</p> <p>https://gatoencerrado.news/2024/12/13/cuando-nadie-paga-por-el-trabajo-de-las-mujeres/</p>	<p>Gatoencerrado Jueves 12 Diciembre 2024</p>
<p>Monitorear la violencia feminicida en El Salvador: una tarea de observatorios ciudadanos</p>	<p><u>El Observatorio de Violencia contra la Mujer de Ormusa</u> y el de <u>Somos Ellas</u> nacieron para cumplir el mismo objetivo: humanizar las estadísticas de muertes de mujeres en El Salvador, contar su historia, quiénes son sus perpetradores y cómo ocurrieron los hechos. Los representantes de estos dos proyectos hablaron sobre la importancia de visibilizar la problemática y resaltan la importancia de no olvidar que se trata de seres humanos y no solo de cifras. LPG habló con ellos sobre la creación de los observatorios y por qué es importante realizar un registro ciudadano ante la falta de datos oficiales. El Observatorio de Ormusa nació en 2005 por la necesidad "visibilizar la situación de violencia letal contra las mujeres", detalla Silvia Juárez, coordinadora del programa Derecho a una vida libre de violencia para las mujeres de Ormusa.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Monitorear-la-violencia-feminicida-en-El-Salvador-una-tarea-de-observatorios-ciudadanos-20241213-0086.html</p>	<p>LPG Viernes 13 Diciembre 2024</p>
<p>FGR logra condenar a 209 criminales que asesinaron a mujeres</p>	<p>Más de 200 asesinatos de mujeres salvadoreñas no quedaron impunes, pues en los últimos cuatro años la FGR se encargó de demostrar la culpabilidad de 209 criminales que recibieron amplias condenas por el delito de feminicidio en sus diferentes modalidades. Según los registros de la institución, el total de feminicidas sentenciados corresponde al período comprendido del 1° de enero de 2021 al 31 de octubre de 2024, de los cuales, 97 fueron condenados este año, 39 recibieron penas carcelarias en 2023, mientras que al cierre de 2021 y 2022 fueron 48 y 25 criminales, respectivamente, a los que se les dictaminó condena de prisión.</p> <p>https://croniosv.com/nacionales/judicial/fgr-logra-condenar-a-209-criminales-que-asesinaron-a-mujeres/</p>	<p>Cronio Viernes 13 Diciembre 2024</p>
<p>San Salvador Centro aumenta tasas al comercio en espacios públicos</p>	<p>El Concejo Municipal de San Salvador Centro emitió la "Ordenanza Reguladora del Comercio en el Espacio Público", la cual establece un marco normativo para regular las actividades comerciales en espacios públicos, que incluye un aumento en el pago en concepto de tasas municipales. La ordenanza fue aprobada el 19 de noviembre pasado y publicada en el Diario Oficial el 21 del mismo mes. Entró en vigencia ocho días después. La normativa se aplica a personas naturales y jurídicas que deseen ejercer el comercio en áreas designadas dentro del municipio de San Salvador Centro, que incluye los distritos de San Salvador, Mejicanos, Ayutuxtepeque, Cuscatancingo y Ciudad Delgado.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/San-Salvador-Centro-aumenta-tasas-para-vendedores-de-los-cinco-distritos-de-la-capital-20241212-0085.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Viernes 13 Diciembre 2024</p>
<p>El doble esfuerzo de las mujeres frente al aumento de precios de la canasta básica</p>	<p>Las mujeres que realizan tareas de cuidado no remunerado enfrentan una carga adicional debido al aumento de los precios de las verduras, lo que las obliga a reducir la variedad y cantidad de alimentos en sus hogares. Esta alza provoca desgaste emocional, psicológico y físico, y en algunos casos, lleva a situaciones de violencia familiar. Aunque el Gobierno</p>	<p>Alharaca Viernes 13 Diciembre 2024</p>

	<p>promueve los agromercados para reducir costos, las mujeres consideran que no son una solución viable, ya que no benefician a toda la población. Norma y Petrona coinciden en que una solución sostenible requiere inversión en agricultura y planes para enfrentar desastres naturales. Por otro lado, sectores de la población han propuesto eliminar el IVA a los alimentos, pero estas medidas no han sido consideradas, recuerda Carmen Urquilla, de Ormusa.</p> <p>https://www.alharaca.sv/economia-feminista/el-doble-esfuerzo-de-las-mujeres-frente-al-aumento-de-precios-de-la-canasta-basica/</p>	
<p>Mujeres empujan el envío de remesas al país, según estudio</p>	<p>"La migración femenina representa un papel activo en el envío de remesas a sus países de origen, pues tienden a enviar mayores cantidades en términos relativos a sus ingresos en comparación con los hombres, lo cual permite sostener la economía del cuidado de los hogares. Sin embargo, no se reconoce su importante contribución a la economía", concluye un análisis presentado esta semana por la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA). Según los datos del estudio socioeconómico, las salvadoreñas migrantes en Estados Unidos envían más remesas respecto a su salario que los hombres, pues ellas mandan el 14 % de su pago y los hombres envían el 11 %.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/mujeres-empujan-el-envio-de-remesas-a-salvador-destaca-estudio-uca/1187672/2024/#:~:text=Las%20mujeres%20destinan%20mayor%20cantidad,del%20Departamento%20de%20Econom%C3%ADa%20UCA</p>	<p>EDH Pág.28 y 29 Sábado 14 Diciembre 2024</p>
<p>Costo de la vida continúa preocupando a los salvadoreños</p>	<p>El 2024 cerrara con una buena percepción de la seguridad en el país, con el apoyo de la población a estrategias implementadas para combatir la criminalidad, como la continuidad del régimen de excepción, en el cual se han detenido a más de 83.000 personas perfiladas como pandilleros. Aunque la economía, continúa siendo el factor común de preocupación entre la población, los resultados de las encuestas han coincidido en que este aspecto es el que debe priorizarse.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/costo-de-vida-continua-preocupando-a-los-salvadorenos/</p>	<p>Canal 12 Lunes 16 Diciembre 2024</p>
<p>El Salvador es el segundo país más deforestado de América, señala balance ambiental</p>	<p>La Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES) presentó el balance de la situación ambiental en El Salvador al cierre de este 2024. Entre los principales problemas se encuentran: la deforestación, inseguridad hídrica y alimentaria, cambio climático, explotación de manglares y contaminación de zonas costeras. El Salvador es el segundo país más deforestado de América, señaló UNES. Si la pérdida que se produce por la deforestación no es sustituida, los suelos perderán la capacidad de filtración para alimentar los mantos acuíferos, la capacidad de producir y aumentarán las inundaciones de los ríos, aseguraron.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/12/17/el-salvador-es-el-segundo-pais-mas-deforestado-de-america-senala-balance-ambiental/</p>	<p>Revista La Brújula Martes 17 Diciembre 2024</p>
<p>Hombre que atacó a su pareja con una pala es condenado a 1 año y 6 meses</p>	<p>José Amadeo Polanco admitió ante un juez que, en marzo de 2023, llegó en estado de ebriedad a la vivienda de su compañera de vida en el distrito de Ciudad Arce, La Libertad, y agredirla con una pala, le fracturó la muñeca de la mano derecha. Además, la amenazó debido a un ataque de celos. Por estos hechos y por los delitos de lesiones graves y amenazas, el Tribunal Segundo de Sentencia de Santa Tecla, a petición de la FGR, aplicó la suspensión condicional del procedimiento. Esta medida implica una condena de 1 año y 6 meses, la cual se sustituye por la imposición de reglas de conducta específicas y el pago de una indemnización de \$1,200.00 en concepto de daños a la víctima.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-que-ataco-a-su-pareja-con-una-pala-es-condenado-a-1-ano-y-6-meses/</p>	<p>La Página Miércoles 18 Diciembre 2024</p>
<p>Exhiben en redes sociales a un hombre maltratando a su hijo en Ciudad Versalles</p>	<p>Dos videos se viralizaron en las últimas horas donde aparece un hombre, al interior de su vivienda, castigando severamente a su hijo de 11 años, y maltratando a su esposa, en residencial Ciudad Versalles, de San Juan Opico, La Libertad. Luego de la denuncia pública, la Policía inició las investigaciones hasta localizarlo en la vivienda, haciendo efectiva la orden de captura. El hombre fue identificado como Héctor David López Beltrán, de 32 años de edad.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/exhiben-en-redes-sociales-a-un-hombre-maltratando-a-su-hijo-en-ciudad-versalles/</p>	<p>La Página Jueves 19 Diciembre 2024</p>
<p>PNC detiene a hombre que golpeó a su hijo y pareja en San Juan Opico</p>	<p>La PNC capturó a un sujeto identificado como Héctor David López Beltrán, de 32 años, luego de agredir, empujar y azotar fuertemente a su hijo de 11 años y a su pareja, según un video difundido por la corporación. "Héctor David López Beltrán, de 32 años de edad, aparece en un video difundido en redes sociales en el que se le observa agrediendo a su hijo de 11 años. En otro video se observa agrediendo a su pareja de forma violenta", divulgó la corporación en su cuenta de la red social X.</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 19 Diciembre 2024</p>

	https://diario.elmundo.sv/nacionales/pnc-detiene-a-hombre-que-golpeo-a-su-pareja-e-hijo-en-su-hogar-tras-video-difundido	
2024 marcado por el incremento de la crisis hídrica en El Salvador	Luis González, integrante de la Alianza Nacional contra la Privatización del Agua (ANCPA), presentó, junto a otras organizaciones, el Balance Ambiental 2024, en el tema hídrico y centrado en el derecho humano al agua y saneamiento, en el tercer aniversario de la aprobación de la Ley General de Recursos Hídricos. “Como Alianza queremos expresar nuestra preocupación por el avance de la crisis hídrica a nivel nacional por la degradación de las cuencas que sigue avanzando, el aumento de la deforestación, la pérdida de biodiversidad y la pérdida de acceso al agua para diferentes usos agrícolas, humano domésticos y mantenimiento en ecosistemas que afectan a la población”, explicó González. https://www.diariocolatino.com/2024-marcado-por-el-incremento-de-la-crisis-hidrica-en-el-salvador/#:~:text=Sobre%20los%20datos%20del%20VII,los%20abastecidos%20por%20la%20ANDA	Diario Co Latino Pág.2 Jueves 19 Diciembre 2024
ORMUSA ya contabiliza 38 mujeres asesinadas hasta inicios de diciembre	Desde el 1 de enero al 5 de diciembre de este año 38 mujeres han sido asesinadas en El Salvador, según el Observatorio de Violencia contra las Mujeres de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA). El mes más violento fue agosto, hasta el momento, el cual registró ocho feminicidios, le siguen mayo y noviembre con cuatro feminicidios cada uno. Diciembre registra uno, hasta el momento. Según los datos del observatorio, los rangos de edad de mujeres asesinadas varían, por ejemplo, entre los 0 a 5 años se han registrado dos, entre los 21 a 25 años se registran cinco, también entre los 66 a 70 años el número es de cuatro mujeres asesinadas. https://diario.elmundo.sv/nacionales/ormusa-ya-contabiliza-38-mujeres-asesinadas-hasta-inicios-de-diciembre	Diario El Mundo Viernes 20 Diciembre 2024
Envían a juicio a pandilleros vinculados al asesinato de los hermanos Toledo y futbolista Jimena	El Tribunal Quinto contra el Crimen Organizado de San Salvador decretó este viernes que 251 supuestos miembros de la Mara Salvatrucha (MS-13) serán enviados a juicio por varios delitos entre los que se encuentran 42 homicidios, entre los que se encuentran el de los hermanos Karen Ivett y Eduardo Guerrero Toledo y la futbolista Jimena Granados Ramírez, ambos cometidos en 2021. De acuerdo a Centros Judiciales, quienes revelaron el dictamen de la acusación en la red social X, “los sujetos enfrentarán juicio por la pertenencia al programa Libertad, de las clicas Tecla Locos Salvatruchos, Areneros y Locos Salvatruchos de la MS-13, que operaban en Santa Tecla y La Libertad”. https://diario.elmundo.sv/nacionales/envian-a-juicio-a-pandilleros-vinculados-al-asesinato-de-los-hermanos-toledo-y-futbolista-jimena-granados	Diario El Mundo Viernes 20 Diciembre 2024
Casi la mitad de las personas ocupadas en el sector informal son mujeres	Cerca de la mitad de las personas ocupadas en el sector informal son mujeres, según una investigación del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS). El análisis realizado por la Unidad de Inteligencia del Mercado Laboral (UIMEL) apunta a que en 2023 se tuvo la tasa más alta de informalidad no agrícola desde 2019. La institución señala que en 2020, durante el inicio de la pandemia de covid-19, más de 783,095 trabajadores se encontraban en el sector informal no agrícola, con una tasa de un 49.1 % a nivel nacional. https://diario.elmundo.sv/economia/casi-la-mitad-de-las-personas-ocupadas-en-el-sector-informal-son-mujeres	Diario El Mundo Lunes 23 Diciembre 2024
Colectiva Feminista recalca que Ley de Minería afectaría en mayor medida a la mujer salvadoreña	La Colectiva Feminista se pronunció ante la amenaza que representa la aprobación de la Ley General de Minería Metálica, y aseguró que las más afectadas serán las mujeres porque se agravaría su salud, la vida, la violencia de género, y otras áreas fundamentales de las mismas. “Como feministas y defensoras de derechos humanos de las mujeres, juventudes, personas sexo género disidentes y bienes comunes, mostramos nuestra preocupación por las graves afectaciones y consecuencias en la salud y vida de las personas y comunidades al aprobarse esta ley”, expuso la Colectiva. https://www.diariocolatino.com/colectiva-feminista-recalca-que-ley-de-mineria-afectaria-en-mayor-medida-a-la-mujer-salvadorena/#:~:text=La%20Colectiva%20Feminista%20se%20pronunci%C3%B3,%C3%A1reas%20fundamentales%20de%20las%20mismas	Diario Co Latino Pág.4 Martes 24 Diciembre 2024
Las mujeres compran menos de un 15% de las casas en El Salvador	Las mujeres compran menos de un 15 % de las casas en El Salvador, según dos empresas de bienes raíces consultadas por Diario El Mundo. Las empresas señalan que, si bien las mujeres tienden a ser las que financian menos la compra de las propiedades, en muchas ocasiones son las que están detrás de las decisiones finales para adquirir o no un apartamento o vivienda. https://diario.elmundo.sv/economia/las-mujeres-compran-menos-de-un-15-de-las-casas-en-el-salvador	Diario El Mundo Miércoles 25 Diciembre 2024
La falta de información y la estigmatización mata	“El VIH no mata, nos mata el estigma, la discriminación, nos mata el ido al desconocimiento”, Con esas palabras, Reina de la Paz de Guido, quien es parte del Movimiento de Mujeres Orquídeas del Mar, llama a la reflexión a las personas a la	EDH Pág.8 Viernes 27

<p>más que la enfermedad del VIH</p>	<p>prevención de la enfermedad, que en 2023 tuvo un incremento del 9% de casos en América Latina, representando 120,000 nuevas infecciones. El boletín número dos del Observatorio de Derechos Sexuales y Derechos Reproductivos de Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), de abril a junio, destaca que el país reporta importantes avances en la prevención, diagnóstico y tratamiento del VUH; pero que continúa enfrentando desafíos significativos para prevenir y atender a las personas con la enfermedad.</p> <p>https://epaper.elsalvador.com/epaper?version=edh&periodo=0&publicacion=12/27/2024</p>	<p>Diciembre 2024</p>
<p>Finaliza 2024 con la tasa más baja de homicidios en los últimos 10 años</p>	<p>El 2024 finalizará como el año con la tasa más baja de <u>homicidios</u> en el país durante la última década, según lo demuestran cifras publicadas en redes sociales por funcionarios salvadoreños. El presidente Nayib Bukele aseguró a través de su cuenta de X (Twitter) que este año finalizará con una tasa de 1.8 por cada 100,000 habitantes. Sin embargo, estos datos no pueden ser contrastados debido a que el gobierno ha impuesto reserva de información por siete años a las estadísticas de todos los indicadores de violencia. Mujeres bajo inseguridad. La tasa de muertes violentas de mujeres en el país también presenta una disminución significativa en los últimos años, según datos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). En 2015 se registraron 574 casos de muertes violentas de mujeres con una tasa de 17.27 por cada 100,000 habitantes mujeres, mientras que en 2024, hasta el 5 de diciembre, se reportaron 38 casos con una tasa de 1.12.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/homicidios-indice-de-pnc-violencia-sucesos-2024/1190065/2024/#:~:text=El%202024%20finalizar%C3%A1%20como%20el,redes%20sociales%20por%20funcionarios%20salvadore%C3%B1os</p>	<p>EDH Pág.24 Sábado 28 Diciembre 2024</p>
<p>El país sigue inseguro para las mujeres, según organizaciones feministas</p>	<p>El Salvador registró este año la tasa más baja de muertes violentas de mujeres en los últimos diez años, según el registro de datos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), pero esa entidad señala que eso no significa que el país sea seguro para las mujeres en sus entornos de confianza y exhorta al Estado a diseñar estrategias integrales. Silvia Juárez, Coordinadora del programa Derecho a una vida libre de violencia para las mujeres de Ormusa, explicó que las muertes cometidas a manos de agresores que están en el entorno de confianza de las víctimas y otros indicadores de violencia hacia las mujeres como el acoso sexual, la violencia intrafamiliar, sexual, física, económica y patrimonial no han disminuido.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/violencia-de-genero-muertes-violentas-ormusa-asesinato-mujeres/1190720/2024/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR2dQLICF3a-IF3_bnm15cZ3jnxAxd5rIp6MUlZrgNHYSN4lhOh_pC6eV68_aem_rQjXjowCJEENof173hV6_g</p>	<p>EDH Lunes 30 Diciembre 2024</p>
<p>Costo de vida y desempleo, principales preocupaciones de salvadoreños en 2024</p>	<p>El año 2024 llega a su fin y algunos salvadoreños consideran que la economía ha sido una «piedra en el zapato». Según un sondeo de opinión realizado por YSUCA, el alto costo de la canasta básica, el desempleo y la falta de vivienda son algunas de las situaciones que han dificultado su situación económica. Don José Segovia, un comerciante, señala que este año ha sido difícil para él, pues no le permiten vender sus escobas en las calles. Además, asegura que no cuenta con una vivienda y por ello actualmente debe buscar refugio en dormitorios públicos en Apopa. Según Segovia, este no fue un buen año en términos económicos; no obstante, espera que el 2025 sea diferente para él, agregó.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/12/costo-de-vida-y-desempleo-principales-preocupaciones-de-salvadorenos-en-2024/</p>	<p>YSUCA Martes 31 Diciembre 2024</p>